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FECHA: JUNIO 21 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Mueren los dos" 

 “Reforzarán las acciones contra trata de personas” 

 “Más municipios a plan de seguridad” 

 “Mató a su amante y se suicido” 

 
“Raptan a menor en Acaxochitlán” 

 
“¡Ticos, históricos!” 

 
“MÁS DEL 50% NO VERIFICA” 

 
“Recrudecerán acciones ante despotismo de CFE” 

 
“Estados fallan en tráfico de migrantes: EU” 

 
“Podrán jueces bajar las tasas usureras” 

 “EU expulsará a niños migrantes; rechaza llamado de países centroamericanos” 

 “EU abrirá centros de detención para niños migrantes” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Sol de Hidalgo-PVEM, con finanzas sanas: A una semana de ser designado dirigente estatal del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), Avelino Tovar Iglesias descarta que le hayan dejado un partido en bancarrota o desorganizado. 

"Para nada. Lo encontramos con gente trabajando y muy positiva; se encuentra con finanzas sanas y con mucha intención de 

mejorar resultados en los próximos comicios", expresó. En este sentido, aseguró que son uno de los partidos, en Hidalgo, que 

mejores cuentas ha entregado ante el Instituto Estatal Electoral, del que ha recibido el menor número de observaciones. 

Igualmente, comentó que sus acciones están dirigidas a la construcción territorial del partido y a tener mayores y mejores 

resultados, para lo que se tienen diferentes propuestas. En cuanto a las reformas constitucionales aprobadas esta semana por 

el Congreso Local, el dirigente del Partido Verde señaló que le darán mayor equidad y mejor competencia y reglas a los 

procesos, dando paridad de género en candidaturas a hombres y mujeres. "Ya con esto nos sumamos a la armonización en 

materia político-electoral que seguramente será aprobada por la mayoría de los municipios antes de que concluya este mes", 

comentó. Asimismo, adelantó que en breve formalizarán propuestas que serán presentadas por regidores y diputados locales 

del Partido Verde. Por otra parte, afirmó que como servidores públicos tienen el deber de informar de sus acciones y no solo 

responder preguntas a modo. "Para nada. Creo que hay que responder lo que se nos pregunta, siempre con responsabilidad 

clara de lo que estamos haciendo", concluyó Avelino Tovar. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Mismas restricciones... y privilegios que en DF: Ante el incremento de emisiones contaminantes en los últimos 

años en la zona centro del país, Hidalgo se unirá al criterio de entrega de hologramas vehiculares del Valle de México, lo que 

dará los mismos privilegios y restricciones en los seis estados que integran la Megalópolis, informó Honorato Rodríguez 

Murillo, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales en la entidad (Semarnath). El funcionario estatal 

explicó que dicha decisión se determinó después de los estudios de control del aire en el Valle de México, y aunque en 

Hidalgo no se generan tantos contaminantes, es susceptible a padecer las mismas contingencias ambientales que el Distrito 

Federal por su cercanía, por lo que a partir del 1 de julio se entregarán nuevos hologramas para los automovilistas que no 

han realizado las verificaciones. Dentro de nueve días se comenzarán a entregar los hologramas 1, 2 y General, los cuales 

determinarán las restricciones de cada vehículo y en caso de incumplimiento habrá sanciones administrativas y económicas 

similares a las del Valle de México. Los únicos vehículos exentos de esta medida serán aquellos eléctricos e híbridos, mientras 

que el resto se someterá a los estudios de grados de emisión de gases contaminantes y eficiencia. Rodríguez detalló que los 

hologramas tendrán los mismos colores y características en la Megalópolis. Restricción. ...El Holograma 1 será entregado a 

los automóviles cuyo modelo no exceda 15 años de antigüedad y podrá circular libremente todos los días de la semana, a 

excepción de cuatro sábados al año. ...Por otra parte, el Holograma 2 será entregado a autos con más de 15 años de 

antigüedad, los cuales dejarán de transitar dos sábados de cada mes, así como un día a la semana, que podría ser en sábado, 

además de las restricciones de cada engomado con cada categoría. ...En tanto, el Holograma General será destinado a 

vehículos especiales de tamaño y peso mayor a una tonelada, dejarán de circular todos los días desde las 5:00 hasta las 

11:00 horas, además del día que les corresponde del fin de semana de acuerdo con su engomado y cuatro sábados al año.  

(Ignacio García, página 04) 

 

Milenio-En la verificación habrá dos nuevos hologramas (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Entregan iluminación para grutas de Xoxafi: Al hacer entrega de infraestructura de iluminación de las grutas 

de Xoxafi, en el municipio Santiago de Anaya, el gobernador Francisco Olvera Ruiz afirmó que se busca el fortalecimiento de 

la entidad como un importante centro turístico de México. En presencia de habitantes de la comunidad El Palmar, lugar que 

alberga a las grutas, el mandatario recordó que hace poco más de 12 años estas formaciones naturales estaban 

prácticamente abandonadas. Sin embargo, los vecinos del lugar se organizaron.  ―Hoy es un destino turístico que recibe a 

miles de visitantes, lo que se traduce en beneficios para las familias que aquí viven‖, manifestó  Olvera. El gobernador expresó 

también que con este tipo de proyectos se aprovechan todos los recursos naturales, como ríos, lagunas, flora y fauna.  ―Pero 

lo más importante, permite que la comunidad, al organizarse, genere un círculo virtuoso‖, señaló.  Nuvia Mayorga, titular de la 

Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Cdi), dijo que desde hace algunos años se ha apoyado a la 

organización turística de las grutas de Xoxafi. ―Sin embargo, próximamente se reestructurarán los programas encaminados a 

empresas similares, para que además de preservar su cultura, se generen empleos, economía y bienestar para las 

comunidades‖, añadió. La titular de la Cdi se pronunció porque todos los proyectos que apoyan los gobiernos federal y estatal 

sean exitosos, que cumplan con el objetivo de brindar oportunidades de desarrollo para sus beneficiarios.  Durante el mismo 

acto, Olvera y la exsecretaria de Finanzas de Hidalgo entregaron proyectos productivos a mujeres y hombres.  (Redacción, 

página 05) 

 

El Independiente-Fortalecer entidad como destino turístico nacional: gobernador (Redacción, página 03) 

Crónica-Afinan detalles para elegir consejeros de la CDHEH: Define la Comisión de Derechos Humanos y Atención a 

Personas con Discapacidad en el Congreso los criterios para designar a las ternas de aspirantes a consejeros del organismo 

autónomo. El legislador de Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles Acosta, confirmó que la próxima semana darán a 

conocer los nombres que someterán a votación del pleno. Los integrantes de la comitiva sesionaron para definir los aspectos 

que tomarán en cuenta los diputados respecto a la selección de candidatos a consejeros de la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), por ello prevén que en días posteriores presentarán dos termas ante la LXII 

Legislatura, una integrada por hombres y otra compuesta de mujeres. ―No fue sencillo (definir los criterios) porque todos los 

candidatos tienen experiencia en diferentes áreas, pero acordamos fijar los aspectos con base en quienes tuvieran más 

experiencias en la defensa de los derechos humanos, de grupos vulnerables, adultos mayores, discapacitados, así como la 

defensa de derechos laborales y de justicia‖. Dicho consejo de la CDHEH es un órgano colegiado de carácter consultivo, 

integrado por el presidente y ocho personas de prestigio en la sociedad, mexicanos en pleno ejercicio de sus derechos 

ciudadanos, con residencia mínima de cinco años anteriores al nombramiento. Los aspirantes inscritos son: Isaac Ramírez 

Mayer, Adrián Valdés Espinoza, Sara Montes Romero, Rosa María Juárez Rojas, Jorge Espinoza, Patricia Acosta Gómez, Virgilio 

Guzmán y Gerardo Romero García. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

3 de 12 

33  

El Sol de Hidalgo-Designación, próxima semana: Luego de que concluyeran, el jueves pasado, las entrevistas a las 

ocho propuestas presentadas por asociaciones civiles, la próxima semana el Congreso Local nombrará a los dos nuevos 

consejeros de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) que suplirán a Pedro Bulos Factor y 

Faustino Peláez Islas, quienes tienen 22 años en el cargo. La diputada y presidente de la Comisión de Derechos Humanos y 

Atención de las Personas con Discapacidad, Mabel Gutiérrez Chávez, aseguró que la próxima semana presentarán al pleno el 

dictamen y dos ternas de candidatos, a fin de que en sesión los diputados elijan a un miembro de cada una. En cuanto a que 

nuevamente se esté alargando este proceso, pues desde marzo se le preguntó en relación con este proceso de renovación 

que ordena la Ley de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo en su artículo 37, la legisladora replicó: "No, está en su 

tiempo. De hecho, la sesión de Comisión para definir las ternas se hizo el jueves, y por cuestiones de registro de participac ión 

del dictamen el próximo lunes, para pasar el martes (a votación). Eso esperamos". Apuntó que las entrevistas permitieron a 

los diputados locales conocer a los candidatos propuestos: Sara Montes Romero Rosa María Juárez Rojas, Isaac Ramírez 

Mayer, Adrián Gerardo Valdés Espinoza, Patricia Guadalupe Acosta Gómez, Virgilio Guzmán Valdez, Jorge Espinoza Espinoza y 

Gerardo Romero García. Luego de calificarlos como personas dispuestas a apoyar de forma altruista y agradecerles las 

opiniones que durante las entrevistas expresaron y la voluntad mostrada, a Mabel Gutiérrez se le preguntó si en 2015 este 

proceso para renovar a los dos consejeros con mayor antigüedad se realizaría, a inicios, mediados o finales del año, 

particularmente porque la ley no precisa día ni mes. "No, no hay fecha en la ley y esperamos que sea dentro del primer 

periodo ordinario de 2015, que sería a principios del próximo año", dijo, considerando que de reformar la ley se podría 

considerar establecer tiempos para el proceso, así como que el ombudsman detalle más la actividad de  los miembros de su 

consejero. En cuanto a la posibilidad de reformar esa ley a fin de que los consejeros de la CDHEH reciban alguna 

remuneración, pues actualmente solo es un cargo honorífico, Mabel Gutiérrez lo descartó de plano. Los actuales consejeros 

de la CDHEH son Pedro Bulos Factor, quien es miembro desde 1992; Faustino Peláez Islas (1992); Miguel Domínguez 

Guevara (1993); Irma Martha Guzmán Córdova (2002); Juan Manuel Larrieta Espinoza (2002); Ana María Victoria Prado 

(2005); Saúl Rodríguez Ibarra (2011), y Ernesto Ortega Palma (2011). (Redacción, Ojo Política) 

El Independiente-Anuncia Olvera inversión superior a 25 mdp para Valle del Mezquital: Inversión mayor a 25 

millones de pesos para el Valle del Mezquital en materia de turismo fue anunciada por el gobernador del estado Francisco 

Olvera y la secretaria de Turismo federal Claudia Ruiz Massieu, ayer en gira de trabajo por la entidad. Durante el recorrido,  al 

que también acudió la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia 

Mayorga Delgado, los servidores públicos entregaron recursos para 18 proyectos productivos ecoturísticos en el Valle del 

Mezquital y ocho proyectos maestros, con inversión superior a los 25 millones de pesos, según informó el gobierno estatal 

mediante comunicado. A los actos oficiales asistieron prestadores de servicios de distintas regiones del estado y alcaldes de l 

Valle del Mezquital, quienes escucharon del gobernador Francisco Olvera que el trabajo turístico en Hidalgo es de  suma 

importancia, pues representa oportunidad de desarrollo para las familias. La zona turística de Tolantongo, que pertenece al 

municipio de El Cardonal, fue donde se llevó a cabo la firma del ―Convenio específico de ejecución‖, que pretende beneficiar a 

mil 500 familias de 14 municipios de la zona del Valle del Mezquital, principalmente. La secretaria Claudia Ruiz informó que 

Hidalgo recibirá inversión de 20 millones de pesos para la señal ética de todos los puntos turísticos de la entidad. La 

funcionaria federal dijo que por mandato del presidente Enrique Peña Nieto, para el próximo año serán construidos tres 

kilómetros de carretera que conectarán a Las Grutas de Tolantongo. Además expuso que los apoyos entregados tienen por 

objeto crear nuevos proyectos, consolidar los existentes y mejorar la infraestructura, para brindar mayor seguridad a los 

paseantes. Claudia Ruiz aseveró que con estas acciones buscan consolidar la vocación turística de México e Hidalgo, como 

parte de una campaña de promoción nacional. Anunció que serán promovidos los destinos turísticos de Hidalgo a través de 

diversos medios; en particular serán difundidos el corredor de los balnearios y las propias Grutas de Tolantongo, para el 

turismo estatal como internacional. Francisco Olvera destacó la llegada de recursos federales que impulsarán zonas indígenas 

con atractivos turísticos. Informó que los 18 proyectos incluidos en el convenio firmado entre la Secretaría de Turismo y la 

CDI permitirán aprovechar los recursos naturales y atractivos turísticos que existen en el estado. La directora de la CDI Nuvia 

Mayorga refirió que la Cruzada nacional contra el hambre prevé un programa para impulsar la infraestructura turística en 

zonas indígenas y que en Hidalgo invertirán 15 millones de pesos para construir la carreta que lleva al centro ecoturístico de 

las Grutas de Tolantongo, que será habilitada con carpeta de concreto hidráulico. Los municipios beneficiados en materia 

turística son: en Ixmiquilpan, Lolotla, Nicolás Flores, San Bartolo Tutotetepec, Tasquillo, Tecozautla (donde habrá inversión 

para los destinos de Los Aljibes y El Geiser) y Zimapán. (Redacción, página 03) 

 

Plaza Juárez-Hidalgo busca fortalecerse como centro turístico: Olvera (Redacción, página 3A) 

Milenio-Invertirán Sectur y CDI 25 mdp para proyectos ecoturistas en Hidalgo (Redacción, página 10) 
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El Independiente-Procuradurías medirán Programa antidelito: Dentro de la reunión del programa Escudo centro, el 

subsecretario de prevención del delito y participación ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto Campa 

Cifrián, propuso que a través de las procuradurías de justicia que integran dicha estrategia se mida la efectividad del 

Programa nacional de prevención de la violencia y el delito. ―El programa de prevención tiene más relación con las secretarías 

de seguridad que con las procuradurías, estamos convencidos que su participación es fundamental en el diseño, operación y 

gestión de la estrategia, además en la evaluación‖, señaló el funcionario federal. Durante la reunión a la que asistieron 

representantes de las procuradurías del Estado de México, Morelos, Puebla, Querétaro, Distrito Federal e Hidalgo que 

componen dicha estrategia, el funcionario federal propuso que a través de dichas dependencias se mida lo que pasa en el 

Programa nacional de prevención del delito a partir de la información generada. ―Les planteamos a los titulares de las 

procuradurías la necesidad de fortalecer la relación para que sirvan como modelos importantes de medición sobre los 

resultados en el programa‖, indicó. Dio a conocer que la zona centro contempla 30 por ciento del presupuesto especial, es 

decir 733 millones de pesos del Programa nacional de prevención. Campa Cifrián detalló que al Distrito Federal abarcan 10 

polígonos en cinco delegaciones; mientras que en Estado de México contempla tres municipios: Ecatepec, Nezahualcóyotl y 

Toluca. Asimismo, Guerrero con ocho polígonos; Hidalgo tiene seis polígonos de atención; Morelos, 12; Querétaro, cinco y 

Tlaxcala, dos. Por su parte, el titular de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz dijo que el 

programa Escudo centro, que aglutina ocho estados en el ámbito de la procuración de justicia, diseñó un plan de trabajo con 

acciones concretas para combatir delitos como trata de personas y fortalecer la atención a víctimas, el programa de alerta 

Amber y la prevención del delito. Durante la jornada se abordarán temas como la homologación de criterios en el combate a 

delitos, infraestructura y equipamiento de corredores públicos, rescate de espacios públicos así como aspectos relevantes del 

Programa nacional para la prevención social de la violencia y la delincuencia 2014-2018. (José Manuel Martínez, página 

04) 

 

Uno más Uno-Integran “Escudo Centro” para combatir delincuencia (Redacción, página 03) 

Milenio-Destinan 733 mdp a plan de Escudo Centro (Axel Chávez, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Ve Eleazar claroscuros en cambiar sede ferial: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, especuló que de 

confirmarse el cambio de sede de la feria, el inmueble situado en la colonia Juan C. Doria sería utilizado para impulsar un 

parque que sea ―un pulmón‖ para la capital hidalguense. García dijo tener argumentos a favor y en contra sobre la posibilidad 

de reubicar el sitio donde se realiza la festividad. ―La vialidad de verdad es muy compleja, nos ha quedado corto el espacio 

para un recinto ferial de las dimensiones que ya tenemos‖, dijo. El edil añadió que hace tiempo que no se crea un espacio 

verde en la ciudad, por lo que las instalaciones podrían servir para un ―gran parque‖.  No obstante, reconoció tener 

preocupaciones, como el tema de la distancia, pues a la gente le resultara más complicado trasladarse al nuevo recinto ferial , 

que sería el que se ubica en Mineral de la Reforma. ―Hay que ver las cosas a mediano y largo plazo. ―Entiendo que es una 

feria que organiza gobierno del estado, no la tradicional de San Francisco, pero finalmente está muy ligado al municipio de 

Pachuca‖, mencionó el edil. García Sánchez consideró que el cambio de sede no restaría turismo a la capital del estado, pues 

afirmó que quien viene de otra parte de la entidad u otro estado debe tener una habitación donde pernoctar, y Pachuca es el 

municipio que cuenta con más infraestructura hotelera en Hidalgo. (Emmanuel Rincón, página 07) 

 

El Independiente-Pros y contras en cambio de sede ferial: alcalde (José Manuel Martínez, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

 

 

Visiones distintas sobre los feminicidios 

 

 

Mientras el gobierno regatea la declaratoria de emisión de alerta de violencia de género, la agrupación Servicios de Inclusión 

Integral Asociación Civil (Seiinac), ha documentado en año y medio 32 crímenes contra mujeres.  

Esta organización ha cuestionado las declaraciones del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien habría 

dicho que ―las causas de los homicidios no están relacionadas con el crimen organizado y en cambio tienen que ver con riñas 

familiares‖. 
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En ese sentido, el Seiinac desaprobó  las declaraciones del funcionario y recordó que la alerta de violencia de género contra 

las mujeres tiene por objetivo: garantizar la seguridad de las mismas, el cese de violencia en su contra y eliminar las 

desigualdades producidas por una legislación que agravia sus derechos humanos. 

 

―Consideramos de suma importancia que el Estado Mexicano en sus tres niveles reconsidere su actuar en razón a este tema, 

ya que de las solicitudes para investigar la pertinencia de la declaratoria de violencia de género, que no es en sí la 

declaratoria, sino sólo la investigación de la procedencia, ha sido rechazada en todos los estados que se ha solicitado, incl uido 

el estado de Hidalgo, donde se solicitó el año pasado cuando se suscitaron 17 asesinatos de mujeres con presunción de 

feminicidio‖, señaló el organismo en un comunicado de prensa. 

 

―Es muy preocupante para nosotros, debido a que aunque el gobierno del estado ha emprendido campañas contra la violencia 

de género, desde el Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM) e incluso desde los municipios, el fenómeno del feminicidio 

sigue ocurriendo en el territorio hidalguense; de acuerdo con información hemerográfica registrada por nuestra organización, 

al 2 de junio del presente, tenemos registrados 15 asesinatos de mujeres con presunción de feminicidio, situación que es muy 

complicada porque a mitad del año ya casi van las mismas que en todo 2013. 

 

El asunto es preocupante por el creciente número de hallazgos macabros en distintos puntos de la entidad. 

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que parece que los problemas en el SNTE no terminan, pues ahora dicen que un grupo de seguidores de Moisés 

Jiménez boicotearon una reunión privada que mantenía el líder magisterial en Hidalgo, Sinuhé Ramírez, con parte de su 

equipo de trabajo. Dicen que en dicha reunión trataban precisamente el tema de los maestros aviadores, situación en la que 

están varios de los que intentaron discutir con el líder del SNTE. 

  

:Que luego de crearse formalmente la delegación de Comunicación Social del Gobierno Federal, dicen que ya hay varios 

que se muerden las uñas para ser considerados como los mandamás de esta nueva oficina, que dicho sea de paso, recabará 

la información de todas las delegaciones, para que sean aprobadas para enviarlas a la prensa y no hagan el ridículo con la 

información que mandan. El problema es que entre los que buscan dirigir esta oficina hay quienes no tienen noción del oficio.  

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Daniel Ludlow vs Alejandro Moreno 

De plano en el Partido Acción Nacional los ánimos continúan caldeados, pues esta semana el eterno ex candidato, Daniel 

Ludlow, se le fue encima al presidente estatal de Acción Nacional, Alejandro Moreno, por un comentario y foto que publicó en 

redes, en donde se ve al líder blanquiazul podando una gran extensión de pasto y en donde hace alusión que esa propiedad 

es de él, lo que ocasionó un comentario de envidia por parte de Ludlow Kuri , quien cuestionó de dónde sale dinero para 

tantos lujos, y hasta retó al presidente del PAN a que explique públicamente de dónde obtiene tantos recursos.  

  

  

¡YA NO MÁS OBRAS! 

Los comerciantes del Centro Histórico dicen que ya están hasta el gorro de tantas obras que hacen los gobiernos estatal y 

municipal, y nos mandaron su lista de otras actividades en las que se podría ocupar la alcaldía de Pachuca.  

CAMPAÑA ENVÍCIATE Podrían hacer recorridos culturales por las cantinas famosas de Pachuca para conocer de  cerca 

cómo eran los vicios en el siglo XIX. 

CIUDAD GRAFITI Podrían armar un recorrido turístico por las colonias donde hay grafitis, para que el turista se dé una idea 

de cómo son las favelas de Brasil. 

TUZEREZO El proyecto de un santuario animal en el Cerezo llevaría un buen tiempo. Podrían empezar a llevar los mapaches 

que ya no ocupan los partidos. 

CENTRAL PARK PACHUCA  A nadie se le ha olvidado que el alcalde Eleazar García prometió en campaña a los pachuqueños 

un parque como el de Nueva York. Podrían comenzar el proyecto en el Parque Hidalgo, al fin que ya hay vendimia de 

chicharrones y congeladas. 
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EL REFORMADOR 

El personaje de la semana es el secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma, quien contra viento y marea logró 

sacar a flote la reforma político-electoral para el estado, que el Congreso votó el jueves. Aunque faltan temas pendientes por 

asentar en la Constitución, ya hay avance en el diálogo con partidos políticos. 

 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

Endurecen el Hoy no circula, pero… ¿las alternativas de transporte? 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Pese a venderse como una empresa de clase mundial, en diversas regiones de Hidalgo las mejoras que habría con la CFE aún 

no se ven. Además del inadecuado trato del personal, están asuntos relacionados con demoras excesivas para atender a los 

usuarios que requieren cambio de medidor, así como otros donde estos solicitan aclaraciones, pero en esos casos ―ni sus 

luces‖. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Gabriela Castañeda: Castañeda Badillo sigue con las acciones que permitan propiciar escenarios positivos, 

especialmente para los sectores vulnerables, de ahí que como titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en 

Pachuca busca, además de replicar los esquemas trazados en el ámbito estatal, abonar a una cultura no sólo de asistencia, 

sino de progreso social. 

 

Abajo-Marcelino Carbajal: Para el alcalde de Metepec nada fácil ha resultado manejar los diversos asuntos que tienen que 

ver con el tema del campo en esta demarcación, motivo por el cual ciertos pendientes en ese sentido han derivado en 

verdaderos ―dolores de cabeza‖ para los integrantes de las áreas municipales involucradas, pues simplemente ―no dan el 

ancho‖ y la gente no tiene opciones. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

 

TURISMO 

 

Muy entusiasmados quedaron los habitantes de El Cardonal tras la visita de la secretaria de Turismo federal, 

Claudia Ruiz Massieu, quien anunció apoyos para un desarrollo en la zona de Las Grutas de Tolantongo. 

Actualmente, en esa zona hay un pequeño complejo turístico a cargo de los ejidatarios que podrán ampliar y 

con ello generar recursos gracias al apoyo comprometido. 

Los habitantes de la región destacan que además de acrecentar la oferta turística es necesario invertir en la rehabilitación de 

la carretera Ixmiquilpan-Cardonal, única vía de acceso a la zona y que desde hace muchos años esa apenas un camino 

vecinal. 

 

¡POR FIN! 

 

Hasta que en la Secretaría de Obras Públicas tomaron una decisión respecto a los conflictos viales que generan 

las obras de construcción del Tuzobús. 

Finalmente, aceptaron que las brigadas de trabajadores realicen sus labores en turnos nocturnos, medida que no sólo 

agilizará el tráfico sino que también permitirá un avance más rápido de la obra. 
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VACACIONES 

 

En una par de semanas más miles de estudiantes del nivel básico concluirán el clico escolar y con ellos sus 

profesores y personal de apoyo. 

El periodo vacacional se prolongará hasta la segunda semana de agosto, aunque esto sólo será para los alumnos ya 

que los maestros tendrán menos días de asueto gracias a los cursos de actualización que cada año imparte la Secretaría de 

Educación. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Estados fallan en tráfico de migrantes: EU: El Departamento de Estado volvió a colocar ayer a México, 

que se ha consolidado como el principal corredor de tráfico de personas de Centroamérica a Estados Unidos, entre el pe lotón 

de países que siguen sin cumplir cabalmente con los estándares mínimos para combatir una actividad que ha caído en manos 

del crimen organizado, con la complicidad de algunas autoridades que pecan por acción u omisión en la lucha para proteger a 

la población más vulnerable como mujeres y niños.  Aunque el Departamento de Estado reconoce los esfuerzos que ha 

realizado el gobierno de México para combatir el tráfico de personas, considera que la labor desigual entre el gobierno feder al 

y los distintos estados de la República ha servido a las redes de tráfico de personas que se siguen beneficiando de la mano de 

obra barata de niños, mujeres o profesionistas a quienes el crimen organizado llega a enganchar como sicarios, como 

esclavas sexuales o como mano de obra en la explotación de campos de cultivo, de minas o en la excavación de túneles en la 

frontera con Estados Unidos.  "El crimen organizado explota por igual a ciudadanos mexicanos y a inmigrantes extranjeros en 

el tráfico sexual. Además, los obliga a participar en actividades ilícitas, enrolándolos como sicarios, como halcones y en la 

producción, transporte y venta de drogas", señala el reporte. "Los grupos criminales —prosigue— echan mano del trabajo 

forzado en las minas de carbón y también para la excavación de túneles para el contrabando de drogas a través de la 

frontera con Estados Unidos. "Algunos grupos criminales han secuestrado a los profesionales, como arquitectos e ingenieros, 

para realizar este tipo de trabajos forzados", apunta el informe.  El reporte, que mantiene a México en la misma posición y 

calificación desde 2001, vuelve a insistir en la necesidad de que las autoridades federales y estatales colaboren para erradi car 

la práctica de la explotación y subraya la "complicidad oficial" de las instituciones gubernamentales con las redes de 

traficantes como "un serio problema".  Como botón de muestra de las disparidades legales que dificultan el combate contra el 

tráfico de personas, el informe sostiene que "mientras que 23 estados y el Distrito Federal ya tienen leyes específicas contra 

la trata de personas, sólo algunas leyes estatales penalizan toda forma de trata".  Aunado a ello, añade, una serie de 

inconsistencias y complicadas investigaciones interestatales dificultan el procesamiento contra las redes de traficantes de 

personas. Por si fuera poco, estados que deberían designar a un fiscal o procurador especializado contra el tráfico de 

personas carecen de fondos para contratarlo.  El informe destaca, además, que la magnitud que ha cobrado el problema en 

los últimos años, particularmente con el aumento de la población de Centroamérica que cruza la República Mexicana para 

alcanzar Estados Unidos, ha complicado las tareas de prevención a nivel federal: "La gran mayoría de las víctimas extranjer as 

en el trabajo forzado y servidumbre sexual en México son de Centro y Sudamérica, particularmente Guatemala, Honduras y El 

Salvador; algunas de estas víctimas son explotadas incluso a lo largo de la frontera sur de México", subraya el informe. 

Precisamente, la porosidad de la frontera entre México y Guatemala se ha convertido en un quebradero de cabeza para 

Estados Unidos que trabaja a marchas forzadas para tratar de contener la marea humana de inmigrantes que siguen viajando 

desde Centroamérica para tratar de alcanzar la Unión Americana en una de las peores crisis humanitarias. Emite 

recomendaciones.  En este sentido, el informe anual del Departamento de Estado emite una serie de recomendaciones 

para México con especial atención en la desarticulación de las redes de traficantes de personas, en la protección de testigos  

que han sufrido a manos de estas organizaciones y lo insta a colaborar de forma más estrecha con organizaciones no 

gubernamentales y la sociedad civil en la construcción y mejoramiento de refugios y en el cuidado de las mujeres y niños que 

son la porción más vulnerable de esta población. Entre los casos de tráfico de personas con nombre propio que enumera el 

Departamento de Estado, se encuentra el de Flor Molina, una mexicana y madre de dos hijos que siguió las promesas de 

trabajo en Estados Unidos. De oficio costurera, Flor se dejó convencer por su maestra de costura para viajar y cruzar la 

frontera y hacer realidad el sueño americano. Sin embargo, esa promesa se transformó en pesadilla. Durante más de un mes, 

Flor trabajó en jornadas extenuantes que arrancaban a las 4 de la mañana en una maquila de ropa donde hacía las veces de 

costurera y empleada de la limpieza.  Tras una dura temporada de explotación, Flor consiguió ayuda de una ONG que le 

ayudó a escapar. Hoy, Flor forma parte una red de ayuda a supervivientes de estas redes de trata en Estados Unidos. (Jaime 

Hernández, primera plana) 
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La Jornada-EU abrirá centros de detención para niños migrantes: Ante lo que llama una situación humana urgente, 

por la ola de madres y niños migrantes centroamericanos y mexicanos que abruma la frontera texana, el gobierno de Barack 

Obama respondió hoy con medidas para abrir más centros de detención y la aceleración de deportaciones, todo ello 

anunciado en el Día Mundial de los Refugiados. Con las medidas anunciadas, el gobierno de Obama abrirá centros de 

detención dedicados sólo a madres y sus hijos menores. Ahora serán formalmente designados como detenidos, mientras 

esperan la determinación de sus casos ante tribunales migratorios. Por la saturación de estos tribunales, que implica demoras 

hasta de años en la resolución de casos hasta, el gobierno también declaró que asignará más jueces y abogados a la región 

del valle del río Bravo, en Texas –principal punto de ingreso– para acelerar la evaluación de solicitudes de asilo de las mujeres 

que llegan con niños, para deportar más rápidamente a los que no califican. Junto con ello, las madres con hijos que son 

liberadas bajo condición de que se presenten luego ante tribunales migratorios tendrían que aceptar la portación de un 

brazalete electrónico para permitir su rastreo. Todo esto fue anunciado en el Día Mundial del Refugiado, que el presidente 

Obama declaró hoy como fecha para honrar la capacidad de superación de aquellos que huyen de la violencia y la 

persecución, y la dedicación de aquellos que los ayudan, y festejó que Estados Unidos ofrece más asistencia humanitaria y 

admite más refugiados que cualquier otro país. Subrayó que los desafíos que superan los refugiados tienen resonancia con los 

estadunidenses, ya que este país fue construido por gente que huyó de la opresión y la guerra, buscó la oportunidad, y 

trabajó día y noche para rehacerse en esta nueva tierra. Hasta ahora, el gobierno de Obama argumentaba que los factores 

que están generando la ola sin precedente de 39 mil mujeres con niños captados por  la Patrulla Fronteriza (entre el 1º de 

octubre de 2013 y el 15 de junio de 2014) y 52 mil menores no acompañados (en ese mismo plazo) eran las condiciones de 

pobreza y violencia en Guatemala, Honduras y El Salvador, origen de la gran mayoría.  Por su lado, los republicanos acusan 

que la crisis es resultado de la mala aplicación de las leyes migratorias y el débil control fronterizo de Obama. Hoy el 

presidente de la Cámara de Representantes, John Boehner, instó a Obama a desplegar de inmediato a la Guardia Nacional a 

nuestra frontera sur para enfrentar la crisis humana. En una carta enviada a Obama, acusó: las políticas de su gobierno han 

incidido directamente en la creencia de los migrantes de que una vez en territorio estadunidense podrán permanecer de 

manera indefinida. Al parecer, la Casa Blanca cedió hoy en parte ante esos argumentos, aunque rechazó la propuesta del 

envío de tropas al anunciar las medidas, entre otras iniciativas diseñadas para intentar frenar el flujo sobre todo de menore s 

de edad. Asimismo afirmó que la crisis es nutrida por una falsa percepción, en gran parte propagada por las redes de tráfico 

de migrantes en los países de origen, de que se están otorgando permisos para madres con hijos o menores no acompañados 

para permanecer en el país. Esto se está promoviendo de manera deliberada, comentó Cecilia Muñoz, directora de política 

nacional de la Casa Blanca, en una teleconferencia con medios. Ante ello, el gobierno de Obama y sus representantes 

diplomáticos en los países de origen reiteran el mensaje de que no sólo no se otorgan permisos para permanecer aquí, sino 

que todo migrante que ingresa sin documentos está sujeto a la deportación, y que los menores no serán beneficiados por 

medidas de protección si llegaron antes como menores de edad. Las medidas anunciadas hoy no serán aplicadas a los 

menores no acompañados, ya que por ley se les otorga un trato diferente; son trasladados por las autoridades migratorias a 

la Secretaría de Salud y Servicios Humanos (supuestamente dentro de un plazo de 72 horas), que los coloca en albergues 

hasta encontrar familiares o tutelas certificadas que se encargan de ellos con la condición de que se presenten ante tribunal es 

migratorios. Por otra parte, la Casa Blanca anunció que enviaría un total de 9.6 millones de dólares adicionales para apoyar a 

los gobiernos de Guatemala, El Salvador y Honduras para el retorno y reintegración de mujeres y niños deportados. Además 

anunciaron decenas de millones en asistencia adicional a programas para mejorar la seguridad pública, enfrentar a bandas 

criminales, y para iniciativas con juventud y promoción de oportunidades económicas en esos tres países.  Aunque el enfoque 

ha sido sobre los centroamericanos, vale recordar que aproximadamente una cuarta parte del total de los meno res no 

acompañados –12 mil 146– abordados por la Patrulla Fronteriza son mexicanos. Defensores de migrantes y de derechos 

civiles exigen medidas más humanitarias, pero también critican que la falta de la reforma migratoria prometida contribuye a 

este fenómeno, ya que ha dejado sin recurso legal a los migrantes indocumentados en este país para lograr la reunificación 

de sus familias, especialmente con sus hijos. Antonio González, presidente del William C. Velásquez Institute, comentó a La 
Jornada que esta ola es más bien una crisis de refugiados y, por tanto, tal vez debería intervenir la Organización de Naciones 

Unidas, para que establezca centros de refugiados y garantice sus derechos humanos en Estados Unidos.  (David Brooks, 

primera plana) 
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Excélsior-EU expulsará a niños migrantes; rechaza llamado de países centroamericanos: Estados Unidos anunció 

que expulsará a miles de menores migrantes que viajaron solos y están detenidos en su territorio.  Durante un encuentro con 

los presidentes Otto Pérez, de Guatemala, y Salvador Sánchez, de El Salvador, así como con Miguel Ángel Osorio Chong, 

secretario de Gobernación, y autoridades de Honduras, el vicepresidente de EU, Joe Biden, aclaró a los gobiernos 

centroamericanos que no habrá un trato migratorio especial para los niños que ingresan ilegalmente a su país, que ya ha 

procesado a 47 mil menores de edad desde el pasado primero de octubre. Los gobiernos centroamericanos reiteraron a Biden 

―que la solución definitiva‖ es una reforma migratoria y una reunificac ión familiar legal para los niños. El funcionario 

estadunidense dijo que si bien entienden  que la pobreza y la violencia son de las principales causas de la migración, la 

solución no pasa por que EU acepte su ingreso. Anunció que su gobierno aportará a Guatemala 40 millones de dólares para 

proyectos con niños en riesgo de migración. Osorio Chong propuso resolver el problema con una visión regional y  una 

campaña de difusión para frenar la migración. Ayer, EU anunció la apertura de más centros de detención.  NIÑOS ILEGALES 

SERÁN REGRESADOS: BIDEN. El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, reiteró ayer en esta ciudad que su país 

devolverá a los menores  migrantes no acompañados  a sus respectivos  países. En una reunión con los presidentes Otto 

Pérez, de Guatemala, y Salvador Sánchez, de El Salvador, así como con autoridades de México, como el secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y Honduras, Biden acabó con la expectativa de los gobiernos   centroamericanos 

sobre un trato migratorio especial para los niños de la región que ingresan ilegalmente a Estados Unidos, cuyo flujo ha 

aumentado exponencialmente en los últimos meses. Biden dijo que Washington entiende que la pobreza y la violencia son la 

principal causa de esa oleada migratoria, pero fue tajante en que la solución del problema no pasa porque Estados Unidos 

acepte el  ingreso de esa población. El vicepresidente subrayó que los niños que lleguen a su país carecen de beneficios 

migratorios. Según el estadunidense, las principales causas de este fenómeno migratorio radican sobre todo en ―la pobreza, la 

inseguridad y ausencia de un Estado de derecho para que la gente pueda permanecer y vivir en plenitud en sus 

comunidades‖. ―La situación que está sucediendo es insostenible e inaceptable (...). Todo el problema de la migración es un 

problema compartido entre Estados Unidos, México y Centroamérica‖, declaró previamente Biden, quien también exhortó a 

las autoridades de la región a enfrentar las razones que han provocado el éxodo.  Biden dijo que su gobierno aportará a 

Guatemala 40 millones de dólares en los próximos cinco años para proyectos con niños en riesgo de viajar sin acompañante a 

su país. En Washington, un grupo de legisladores propuso aumentar un programa de ayuda a Centroamérica en mate ria de 

seguridad, de 130 a 230 millones de dólares, para contener la oleada de inmigrantes indocumentados.  El canciller 

guatemalteco, Fernando Carrera, reconoció tras el encuentro la ―crisis humanitaria‖ de los niños y jóvenes centroamericanos y  

anunció que por ello se tomarán medidas para frenar las razones que llevan a ese flujo migratorio.  Hemos tenido un diálogo 

franco. El aporte de Honduras fue fundamental, porque dio luz sobre cómo buscar soluciones y servirá de orientación para la 

acción futura en Centroamérica‖, aseguró Carrera. ―Hemos sostenido hoy (ayer)que la solución de la crisis humanitaria debe 

darse aplicando el principio del interés superior del niño. Todo lo que hagamos, todas las decisiones deben basarse en el 

interés de nuestros niños‖, sostuvo el ministro coordinador del gobierno hondureño, Jorge Hernández, quien participó en el 

encuentro y sostuvo que la posición de su país coincide con las de Guatemala y El Salvador.  En esa línea, las soluciones que 

se adopten deberían tener ―como principio la reunificación familiar; éste es un principio internacional aceptado, así que los 

niños deberían reunificarse con los padres en Estados Unidos y en los países centroamericanos‖.  La canciller hondureña, 

Mireya Agüero, anunció que su país preparará una reunión internacional, probablemente el 16 y 17 de julio, con la asistencia 

de los cinco países involucrados, la OEA, oficinas de la ONU sobre derechos humanos, refugiados y la niñez (Unicef), así como 

organismos no gubernamentales. El presidente guatemalteco, Otto Pérez, anunció el inicio de una campaña de 

concientización sobre los peligros de la migración, en especial con los niños sin acompañante.  Pérez dijo que reiteró a Biden 

la necesidad de otorgar a inmigrantes guatemaltecos en Estados Unidos un Estatuto de Protección Temporal (TPS), en 

beneficio para buscar trabajo legal y del que ya gozan El Salvador y Honduras.  No obstante, reconoció ―que la solución 

definitiva‖ es una reforma migratoria y una reunificación familiar legal.  Perspectiva regional. En la misma reunión, el 

secretario de Gobernación mexicano, Miguel Ángel Osorio Chong, propuso que en el tema de la migración de menores y 

adolescentes no acompañados se requiere de  una perspectiva regional a través de políticas públicas y una visión en la que 

los países en conjunto se involucren, lo atiendan y lo resuelvan. Al frente de la delegación mexicana y en representación del 

presidente Enrique Peña, el encargado de la política interior del país propuso también que Estados Unidos lleve a cabo una 

campaña de difusión para informar a los centroamericanos que estén en ese país que sus familiares no podrán ingresar a 

territorio estadunidense sin la documentación migratoria correspondiente. El secretario de Gobernación expuso que México 

tiene políticas públicas para atender, cuidar y brindar el regreso oportuno a cada uno de los migrantes no acompañados, sean 

mexicanos o de otros países. ―La cooperación y trabajo coordinado entre los gobiernos de México, El Salvador, Estados 

Unidos, Guatemala y Honduras, permitirá alcanzar soluciones con una visión regional que aseguren un trato digno y humano 

a los menores y adolescentes no acompañados que se trasladan por el territorio de estos países‖, explicó, Gobernación.  

Durante la reunión, celebrada en el Salón de Banderas del Palacio Nacional del Gobierno de Guatemala, las delegaciones 

coincidieron en llevar a cabo acciones que aumenten las capacidades de protección de esta población en su cruce por cada 
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uno de estos países. ―La perspectiva de solución a esta problemática regional, consideraron, debe ser con un enfoque 

humanitario para esa población que se caracteriza por su alto grado de vulnerabilidad‖, detalló la dependencia federal.  Serán 

devueltos: Hillary. La exsecretaria de Estado, Hillary Clinton, en días pasados lamentó el creciente número de niños 

centroamericanos que cruzan solos la frontera de Estados Unidos de forma ilegal e indicó que de acuerdo con las leyes del 

país tendrán que ser devueltos cuando se determine la identidad de los padres.  Sólo porque su niño cruce la frontera no 

significa que el niño se vaya a quedar, dijo en una entrevista a la cadena CNN. La exsecretaria de Estado se mostró firme al 

respecto, porque aseguró no querer mandar ―un mensaje que es contrario‖ a las leyes estadunidenses o que ―anime a más 

niños a hacer esa peligrosa travesía‖. Este diario publicó ayer que el presidente Enrique Peña Nieto acordó con su homólogo 

estadunidense Barack Obama trabajar en conjunto para mejorar la atención y trato a los menores migrantes.  Durante una 

conversación telefónica se acordó  diseñar una estrategia para atacar el problema. En un comunicado de la Casa Blanca se 

informó que  los niños que llegan solos y cruzan de manera ilegal ―no calificarán‖ para la legalización bajo la propuesta de 

reforma migratoria. La embajada de Estados Unidos en México emitió un comunicado en el que reconoce que es un problema 

humanitario. ―Estamos aumentando nuestra colaboración en esfuerzos de comunicación social para destacar los peligros del 

tráfico y la trata de personas, así como los riesgos de muerte, heridas, o abuso relacionados con la migración irregular. 

Debido al impacto humanitario y a que muchas de las redes de traficantes están involucradas con organizaciones del crimen 

transnacional, este problema es un importante reto para nuestros dos países. Autoridades de EU dieron un tour el miércoles 

pasado a los medios de comunicación por centros de detención en los que se pudo observar a cientos de niños en 

condiciones de  hacinamiento. Se han procesado a más de 47 mil niños de esos centros que viajan solos desde Centroamérica 

y México hacia Estados Unidos, desde el 1 de octubre pasado, informaron. El gobierno de EU resaltó que el número de niños 

que cruzan la frontera solos podría ascender a 90 mil sólo en el año fiscal 2014. (Carlos Quiroz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que en el PRD pasaron de la más dura crítica a la más ferviente complacencia en Michoacán. 

Resulta que la dirección nacional de ese partido dio su voto de confianza al flamante gobernador de la entidad y ex rector de 

la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Salvador Jara. 

Los perredistas afirman que Jara devolverá la credibilidad y abre un camino a la posibilidad de que la izquierda se reposicione 

en el estado en las próximas elecciones. 

El líder perredista, Jesús Zambrano, se mostró satisfecho con la decisión y en su cuenta de Twitter escribió que el ex rector 

de la Nicolaíta fue la mejor alternativa para que Michoacán pueda regresar al camino del desarrollo. 

 

:Que para algunos diputados federales sería importante cerrar con broche de oro sus reuniones con expertos en materia 

energética y dicen que la mejor manera de hacerlo sería citar al secretario de Hacienda,  Luis Videgaray, a una reunión con 

las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, Presupuesto y Cuenta Pública y Energía.  

Los legisladores de Movimiento Ciudadano son los que promueven esta idea y piensan plantearla la próxima semana a los 

integrantes de esas comisiones. 

 

:Que el tema de la Línea 12 ya dejó de ser un problema local y ahora se ha convertido en un tema federal. Al menos así lo 

consideran en la Cámara de Diputados, desde donde piden ya un recorrido por las instalaciones de la también llamada Línea 

Dorada, aunque en sus atribuciones está solo verificar el gasto federal. 

 

:Que este viernes se hizo oficial la renuncia del actual coordinador de asesores de la Secretaría de Gobernación,  Mauricio 

López, a fin de que este sábado pueda registrarse a la elección a la presidencia del PRI-DF para sustituir a Cuauhtémoc 

Gutiérrez de la Torre, gestión a la que todavía le quedan un par de años. 

Y aunque en el tricolor confían que la candidatura de López será de unidad, grupos como el de Alejandra Barrios y del 

propio Gutiérrez de la Torre amagan con inscribir a aspirantes con la única intención de ganar más posiciones, ya sea en la 

estructura partidista o en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, pues saben que este relevo tiene todo el respaldo de l 

Comité Ejecutivo Nacional. 

 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

POR SI quedara alguna duda de que el próximo dirigente del PRI en el Distrito Federal está más que planchadito, vaya sin 

una sola arruga, tiene usted que observar este sábado a Mauricio López Velázquez, quien asiste a registrarse como candidato 

a dirigir el partidazo en la capital del país. El todavía coordinador de asesores del secretario de Gobernación acude hoy a las 

instalaciones del tricolor en la capital del país, acompañado de tremendas porras cortesía de la Confederación Nacional de 

Organizaciones Populares, que encabeza la senadora Cristina Díaz, nos adelantan. Don Mauricio López es un hombre discreto 

y cercano a don Miguel Ángel Osario Chong, cabeza del grupo político Hidalgo.  

 

MUY PRONTO, el secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, pondrá en la mesa de la opinión pública la  

creación del distintivo "México libre del trabajo infantil", que será entregado a las empresas y a las instituci ones de la 

administración pública que realicen acciones en contra de esta práctica. El objetivo es cumplir con los tratados internaciona les 

en materia de derechos de la infancia, que establecen la obligación de los gobiernos de garantizar que los niños concluyan su 

educación antes de involucrarse en un empleo, que la mayoría de las ocasiones es precario. Ojalá y el mensaje llegue a los 

campos de algunos estados del norte del país, que todavía emplean jornaleros menores de edad, corno lo ha documentado 

EL UNIVERSAL, nos comentan. 

 

LOS CALENDARIOS de trabajo en las cámaras de Diputados y Senadores perfilan que las leyes secundarias de 

telecomunicaciones pueden tener una ruta de salida hacia el 30 de junio, y entrar a periodos extraordinarios, por separado, 

en cada órgano del Poder Legislativo. Y entonces comienzan dos semanas para concluir y votar las leyes energéticas, frente a 

los mercados que están a punto del llanto. En el camino, el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, el 

panista Javier Lozano Alarcón, perdió desde varias semanas la conducción de telecomunicaciones y, en paralelo, el 

coordinador del PRD, Miguel Barbosa, y el líder de la bancada del PAN, Jorge Luis Preciado, resolvieron algunos corchetes en 

la negociación con el gobierno federal, nos adelantan.  

 

AFICIONADO al golf, el equipo del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, busca una oportunidad de que el colombiano 

pueda tirar algunos golpes en el centro turístico de Punta Mita, Nayarit, donde acudió para la reunión de l a Alianza del 

Pacífico. La avanzada se afanaba en buscar los espacios para que el mandatario que recientemente ganó las elecciones 

presidenciales de su país pudiera practicar este deporte, nos dicen. Don Juan Manuel parte de vuelta a su país con el 

amanecer del domingo.  

 

CERRARON FILAS en el PRD y en otros partidos, pero él tuvo un encuentro previo con Alfredo Castillo, comisionado federal 

para Michoacán. Con hartas credenciales y títulos académicos y muy cerca de las izquierdas, Salvador Jara Guerrero dej ó la 

rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo para entrar al relevo en el gobierno michoacano. Muchos lo 

ubican muy cerca del grupo de Cuauhtémoc Cárdenas y, por esa razón, los amarillos quedaron fascinados con la designación 

del Congreso local. Ahora, nos dicen, lo ven con muchas posibilidades de sacar adelante el proceso electoral del 2015. 

Estamos por ver el desempeño de un hombre que no tiene partido político y una circunstancia muy compleja en tierras 

michoacanas. 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

AUNQUE el PRD y el PAN lo avalaron por su apartidismo, cuentan que el flamante gobernador de Michoacán, Salvador Jara, 

tiene corazón tricolor. INCLUSO no falta quien lo apoda Chano, por aquello de que es íntimo amigo de Chon, o sea, del 

senador priista Ascensión Orihuela. DE HECHO, cuentan que gente allegada a Orihuela cabildeó para que el rector llegara al 

cargo, pero no quieren que se sepa quién es su "padrino". NO VAYA a ser que, en medio del reality show tipo "Cámara 

Escondida" en que se ha convertido la política michoacana, aparezca por ahí un video de Chon junto a -por decir un nombre- 

Nazario Chayo" Moreno, fundador de Los Caballeros Templarios. Y AHÍ sí que les saldría más cara la salsa que las corundas.  

 

AHORA que la sede del Senado está -literalmente- haciendo agua cada vez que llueve, salió a flote el nombre del priista 

bajacaliforniano Fernando Castro Trenti. QUIENES siguieron la entrega-recepción del edificio de Reforma tienen muy presente 

que el entonces senador presidía el comité técnico del fideicomiso encargado de las obras. Y RECUERDAN que fue él quien 

informó que recibiría formalmente las nuevas instalaciones el 12 de abril de 2011 para celebrar una primera sesión al día 

siguiente. O SEA QUE, más que el entonces coordinador de la fracción del PAN, José González Morfín, o quién era el 

presidente de la Mesa Directiva, Manlio Fabio Beltrones, quien podría decir si esas obras tienen garantía es Castro Trenti. 

PORQUE vaya que las constantes anegaciones en la Cámara alta le han dado un nuevo significado al concepto de "fuente 

legislativa".  

 

YA SALIÓ el nombre del encargado de organizar la contraporra. Y NO, no estamos hablando del inventor del famoso grito 

mexicano en los estadios del Mundial, sino de un perredista a quien le atribuyen rechiflas y abucheos en contra ¡de sus 

propios compañeros de partido! EN EL PRD, dicen que René Bejarano estuvo detrás de la música de viento dedicada al 

presidente del partido, Jesús Zambrano, en Puebla. LO CIERTO es que, cuando le pasó algo similar a Miguel Ángel Mancera, 

en diciembre del año pasado, fue en el informe legislativo de la senadora Dolores Padierna, esposa de Bejarano. VAYA 

coincidencia.  

 

QUEDA claro que desde el PRI nacional, pero sobre todo desde la Secretaría de Gobernación, quieren arrebatarle al 

impresentable Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre el control de ese partido en el DF. PARA ELLO están apostando por Mauricio 

López, el hasta ayer coordinador de asesores de Miguel Ángel Osorio en la Segob, quien renunció a su car go para anotarse en 

la contienda. DE HECHO, López tiene una larga historia en el bando contrario e incluso le tocaron los sillazos en la malograda 

sesión del Consejo Político tricolor de 2004 que reventó a golpes la gente de Gutiérrez de la Torre. YA SE ve rá si, una década 

después, se le hace meter orden en el PRI capitalino. 

 

(Redacción, página 10) 

 


